

REPORTAJES DE ACTUALIDAD

Interesantes declaraciones de la señorita Urraca Pastor

Cuatro temas: La acción conjunta de los católicos.—La actuación política de la mujer y sus formas.—La mujer es la esperanza política.—El resurgimiento tradicionalista

Hace de esto tres o cuatro años o tal vez más. Recién llegado a Bilbao, escribí yo en un diario vespertino, donde al poco tiempo empezaban a publicar unas magníficas crónicas que llevaban al pie este nombre: María Rosa Urraca Pastor. Leía yo complacido estas crónicas que versaban sobre distintos temas y de las cuales no sabía qué admirar más, si su estilo florido y elegante, o su recio fondo de lucha.

Pasó el tiempo. La señorita Urraca Pastor intervenía muy directamente en las asociaciones católicas femeninas de Bilbao. Por ese grave delito fué destituida por el Gobierno de su cargo de Inspectora del trabajo.

Del atropello se ocupó la Prensa, su nombre fué llevado y traído... Crecía y crecía su popularidad en medio de aquel ambiente de hostilidad para el Poder.

Invitaron a María Rosa a dar algunas conferencias en las cuales apreció el público sus brillantes dotes oratorias, su talento, su capacidad...

Después... todo sobre ruedas. De pueblo en pueblo, de ciudad en ciudad como propagandista incansable de sus ideas tradicionalistas...

No pensaba el modesto periodista cuando leía sus crónicas que andando el tiempo iba a ser aquella mujer una de las víctimas de sus intervius:

—¿Cree conveniente la acción conjunta de los católicos? —Tratándose de oposición al Gobierno o de propaganda electoral, desde luego; en este momento, nada más acertado como protesta contra esa ley de Congregaciones impía y persecutoria; pues ninguna cosa puede servir mejor de aglutinante. En términos generales creo que se combate mejor como hacen los cuerpos de ejército: cada uno con su táctica, con su estrategia distinta, pero obedeciendo todos a los planos trazados por un estado mayor; en este estado mayor es donde mas conviene la existencia de esa armonía, de esa compenetración, de ese mutuo acuerdo, de eso que llamamos unión de las derechas españolas.

—¿Qué me dice de la actuación política de la mujer? —Cuando pienso en esa actuación, pienso en mí misma porque me pongo a nivel de la generalidad de las mujeres y, después de estos dos años, sigue manteniendo el criterio, que tenía en un principio; salvo escasas excepciones, no le interesa a la mujer la política por sí misma. Toma la política como un medio, no como un fin, y lo aplica especialmente a la defensa de sus intereses de católica. Y en este momento no olvidando que toda la acción política, si ha de estar bien dirigida, debe consistir en recoger los anhelos, los ideales de un país, la colaboración de la mujer en la política debe estar saturada de estos ideales y de responder a realidades concretas. Por esta razón, pienso yo que, aunque a la mujer hasta ahora le hayan sido indiferentes las formas de Gobierno y las actuaciones políticas, siendo ella depositaria casi exclusiva de los ideales mas españoles y nacionales que son los religiosos, tiene que dirigir sus preferencias hacia la monarquía tradicional que es la única garantía de respetar y defender íntegramente ese caudal glorioso de la vida cristiana.

—¿Y esa actuación política

debe ser?...

—Sobre una base muy espiritual. A mí me ha dado miedo muchas veces que la mujer fuera salpicada por el ceno de esa charcha infectada de los partidos políticos de ayer y de hoy, que fuera juguete de las pasiones y que sirviera de instrumento a los partidos. Ella no debe estar al servicio de ningún partido político, por el contrario debe exigir que los partidos políticos el a b o r e n doctrinas, sistemas y programas que satisfagan plenamente a su corazón. Tampoco debe deslumbrarse por un caudillo, por un jefe o sencillamente por un hombre, porque los hombres pasan, solo perduran los principios que ellos sentaron. Quiero decir que una mujer está por encima de un fichero electoral, por encima de unas elecciones, por encima de un parlamento y únicamente porque la necesidad nos obliga tenemos que trabajar ahora y, los hombres saben con cuánta eficacia, en la ordenación de ficheros, etc., y solo como un deber ciudadano cuando llegue el momento de las elecciones emitiremos nuestro voto y, solo también como un sacrificio, si llegara la hora, iríamos al Parlamento, porque ninguna de estas tres funciones tienen importancia junto a otras mucho más espirituales que nos están reservadas. Verdad es que servimos a Dios y a España actuando en política; pero no olvidemos que de nada servirá que unas pocas mujeres, una minoría selecta, una aristocracia del talento, puedan llegar a hacer códigos y leyes en unas Cortes, si todas las demás no sabemos hacer sobre nuestras rodillas ciudadanos buenos y honrados que las sepan cumplir.

—¿La mujer en política, necesita de más ánimo, de más estímulo...?

—Realmente las mujeres no necesitan que se las anime, mas bien los ánimos hay que dárselos a los hombres y, aunque parezca raro, esto es una cosa muy natural, porque la mujer, el sexo débil, es siempre la más fuerte ante el dolor. Así como en la familia cuando llegan las horas angustiosas en que el hijito va a morir o hay que someterlo a una dolorosa operación quirúrgica es al padre, al hombre, al que le falta el valor y, es la madre, la mujer, la que parece asumir todas las energías y soporta con entereza el trance difícil, así ahora, la gran familia española, en este momento de anarquía en que parecen sucumbir todos los valores y en que para salvar a España de la ruina total y definitiva es necesario una tal vez dolorosa intervención quirúrgica, las mujeres están dando la nota de serenidad, de valor, de ánimo y aun de energía y, yo creo que son ellas las que sostienen, estimulan y alientan a los hombres y las que también con esa intuición femenina que ve siempre a distancia, presintieron el peligro y el engaño en que cayeron muchos españoles incautos que creyeron en una jauja llamada «República de trabajadores».

—¿Cómo se explica ese resurgimiento tradicionalista?

—Pues, sencillamente, porque como dice Lamamié de Clairac «todo español lleva un tradicionalista dentro» y el hecho de que al evocar las glorias de las instituciones netamente españolas, el español



CHARLAS CON EL VECINO

—¿Qué es lo que más gracia le ha hecho a usted, vecino, de todo lo que se ha dicho en la pasada semana?

—Lo que más gracia me ha hecho, es eso que dice un papelillo, de «los hombres de pelo en pecho que intervinieron en la manifestación de protesta al mítin».

—Eso sí tiene verdadera gracia, porque ya que nadie les toma en serio como revolucionarios, se lo llaman a sí mismos para infundirse fuerzas.

—Yo no creo que sean hombres de pelo en pecho los que insultan a las mujeres, tiran piedras escondidos y hacen de capitanes arañas concentrando a unos cuantos mozalbetes osados para que vocean mientras ellos se retiran bonitamente por el foro, o se juntan cuatro o cinco para pegar a un hombre solo.

—Bueno, pero es que ahora hay nuevos modos de ser «hombre de pelo en pecho». Lo de antes, eso de buscar un hombre a otro y solos ventilar las cuestiones, está muy anticuado y es muy cavernícola; ahora lo que se hace, el nuevo modo, es juntarse veinte o treinta y amparados por la fuerza del poder y por la ley del embudo pegarle fuego a las iglesias, o coger a un hombre entre dos o tres por lo menos y soltarle una paliza.

—Eso será muy nuevo modo, pero yo, como anticuado, creo que más que pelo en el pecho, son plumas en salva sea la parte.

EL VECINO DE ENFRENTO

Se vende una máquina

de escribir y otra fotográfica 6 y 1/2 por 9 con 12 chasis.

Razón: Octavio Cuartero, 16, segundo, izquierda.

EL TELEFONO DE ESTE PERIODICO ES EL NUMERO 49

que se precia de serlo, sienta el escalofrío de la emoción, explica que al exponer nosotros un programa cuyo contenido no es elaboración caprichosa, sino un conjunto de todas aquellas instituciones sociales y políticas que nos legaron el orgullo de nuestra tradición, los públicos ratifiquen con sus aplausos nuestras convicciones y descubra que precisamente el sistema que defendemos es el que a ellos las va bien, porque responde plenamente a sus anhelos, a sus ideas y a sus aspiraciones. Al tradicionalista español le habían rodeado de prejuicios, verdadera muralla que nos alejaba del pueblo, pero ahora, rota esa muralla, hemos llegado al verdadero corazón de España que es toda ella, y que al partirse la corteza del barro que la rodeaba dejó a la vista el temple de acero durísimo de nuestra raza.

¿Qué gran propagandista tiene el tradicionalismo español en María Rosa! ¿Con qué fuego, con qué ardor y con qué valentía habla esta mujer de sus ideales! No sería muy duradera esta situación bochornosa por que atravesamos si las llamadas derechas españolas tuvieran tanta confianza en sí mismas, tanta firmeza en sus creencias, tanta esperanza en sus propias fuerzas, tanta fe en sus ideales como tiene la primera figura femenina del tradicionalismo español.

CECILIO GARCIRRUBIO.

Instantánea política

Protesta en los balcones

Los balcones de Madrid han aparecido llenos de colgaduras. Nadie puede dudar sobre su alcance político. Es una manifestación de afirmación católica, frente a la política laica del Gobierno y al mismo tiempo la protesta se extiende a todos los desaciertos ministeriales. Pero no están comprendidos en esta exhibición de colgaduras, todos los adversarios.

Hay muchas gentes que rechazan involucrar la idea religiosa con la cosa política y otras muchas que sin sentimientos religiosos son también enemigos del Gabinete. La protesta no alcanza mas que a un sector del frente disconforme.

Con motivo de esta manifestación de colgaduras los partidos políticos que se sientan en el banco azul han lanzado un manifiesto intimidatorio. Piden la ejecución de las leyes. Para ello, sin duda, debe impedirse por todos los modos que se visitan los balcones. No basta el laicismo estatal ni la supresión de la enseñanza religiosa; es preciso por lo visto, imponer, también, el criterio laico a los particulares. Pero en realidad a estos jóvenes no les importa, ni a estos partidos les inquieta, ni a sus líderes alarma, el que haya muchas o pocas colgaduras, por sentimiento y devoción cristiana. Lo que importa es que la protesta y el disgusto contra el Gobierno no se exteriorice. Así, la opinión adversa es un mito sin existencia visible, ya que no podrá decirse que Madrid es también «un burgo podrido».

En las primeras horas circula la noticia de que la impaciente muchachada marxista y gubernamental, llevada por el ardor de su sangre y por la seguridad, en cierto modo personal, se consagra a retirar colgaduras por la violencia. El método es infantil, o por mejor decir, de avestruz. Retiradas las colgaduras por intimidación no se ve al enemigo, pero en cambio se le irrita y estimula mas enemigo, perro en cambio se le irrita y estimula mas enemigo que el día anterior. Es un procedimiento de desamiliación que si no sorprende ver practicado por una juventud, maravilla ver consentido por los líderes en vista de las conveniencias de los partidos.

He aquí el sumando estu-pendo. Digamos con Unamuno: a los que Dios quiere perder...

ALVAREZ DE LEÓN

Informe del Director General del Banco Central sobre la posición de España en la Conferencia Económica Mundial

(Continuación)

Hasta donde la actividad económica de España pueda responder al movimiento de su comercio exterior, los créditos existentes no guardan una relación con ella. Queda como indudable, que grandes cosechas no han podido ser realizadas por un intercambio con otros países, y sobre todo que si España se hubiera hallado situada sobre una base monetaria oro, y la economía nacional se hubiera regulado por principios extraídos de modelos bancarios de grandes imperios financieros, numerosos sectores de nuestra nación podrían haberse hundido totalmente.

La columna quinta presenta el índice de los precios al por mayor. Es una serie más estable y horizontal que las anteriores. El nivel en 1932 es muy ligeramente superior al de 1923.

Esta serie viene a contradecir las afirmaciones de los teóricos cuantitativos: el aumento del crédito, aun teniendo en cuenta su menor velocidad, no tiene un reflejo proporcional en nuestros precios. Pudiera añadirse, que tampoco los precios responden al movimiento de los cambios no obstante la gran baja en éstos desde el año 1931, como no responden al pequeño aumento de población. El resultado es que nuestra economía, de cuyo porvenir no dudamos, se encuentra hoy contraída y desarticulada.

El índice sexto corresponde siempre con la reserva, de que los datos utilizados son incompletos, a las necesidades de crédito que daba la marcha de la economía y el movimiento de los precios, hubiera tenido una justificación desde un punto de vista cuantitativo. La naturaleza de los datos empleados hace ya evidente que este índice se refleja muy directamente el movimiento del comercio exterior, ya que el índice de precios apenas se desvía de la horizontal. La necesidad de crédito teórica, no sería en 1932 sino de 38'5 de la de 1923.

La columna séptima nos da en cociente la relación entre la necesidad teórica de crédito y el crédito realmente existente, y se ve que este, lejos de ser muy inferior en volumen al de 1923 es cuatro veces mayor que éste.

La representación de la Banca ve en el actual volumen del crédito concedido la prueba de que la economía española no ha vivido pero también de que no hubiera podido vivir, sobre una base de oro. Apoya en los anteriores datos el argumento más definitivo para pedir que en Londres no se olvide jamás la protección y veda de nuestra situación presente, y se reconozca que, por hoy, no puede enfocarse la dirección bancaria y monetaria de España con el criterio de un patrón oro que funcione libremente. Si hubiera de contraerse el crédito actual y a ello se procediera en nombre de una unidad de criterio a la que hubiera España de subordinar a la vez su vida interna y sus pagos exteriores nuestro país no podría resistirlo, y la Banca añade que nuestro país no merecería ser puesto a semejante prueba. La elevación en la circulación fiduciaria y la baja en los cambios exteriores, no explica todo el universo de conflictos, de heroísmos y de estímulos, que anualmente se presentan en España y han de ser dominados para que sobreviva y progrese una economía tan joven y tan singular como la nuestra.

La unión del Banco de España con la Banca toda, al servicio de una política monetaria y de cambios, que no puede ser copiada de ninguna otra nación es hoy para nosotros evidente. Por fortuna, cada vez más desde el Consejo Superior Bancario y desde las altas funciones del Banco de España se realizan en este sentido progresos. No habla con esto la Banca un lenguaje insolito, porque, como realidades vivas, existen entre otras políticas bancarias y monetarias las siguientes: la de pueblos que con una unidad de criterio y una solidaridad entre la economía nacional y la exterior, velan por el desarrollo nacional económico, influyendo en las economías ajenas. En este caso se encontraban pueblos que han abandonado sus patrones oro; la de otros, en los cuales se conservó una hendidura entre la política monetaria exterior y la interna, situación esta principalmente representada por Francia, que España debe estudiar y modificar con arreglo a sus propias necesidades; y, en fin, la de otros países, antes con unidad de criterio y política, que han roto esa unidad y prosiguen separadamente la exterior y la interior, unas veces como Inglaterra (principal, pero no exclusivamente), por las dificultades en su mercado de capitales, otra como los Estados Unidos, por la difícil situación del crédito y de la Economía interior. Tercero. La política monetaria y bancaria del Gobierno español

Está contenida esta política en la ley reformando el artículo primero de la Ordenación bancaria, de 26 de Noviembre de 1931, y en los preceptos reguladores del Centro Oficial de Contratación de moneda.

(Continuará)

AGRICULTORES...

Antes de formalizar un seguro consulte a Juan José García

Agencia técnica de Seguros

Mayor, 49.—Albacete

GRAN BALNEARIO
— DE —
FUENTE-PODRIDA
Distrito de Requena (Provincia de Valencia)

Este año la dirección y administración estará a cargo de los dueños del Balneario.

INSUSTITUIBLES PARA TODAS LAS ENFERMEDADES DE LA PIEL. DEPURATIVAS Y RECONSTITUYENTES

Precios módicos. Posibles para todas las clases

El público debe leer diariamente nuestra sección general de anuncios. En ella puede encontrar asuntos u ofertas que pueden ser la base de un buen negocio